

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 150 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 3'00 >
Extranjero, 6 meses 12'00 >

DIARIO CATÓLICO.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

Hoy señala el calendario la fiesta de Santa Verónica de Milán. Creemos que nuestros lectores verán con gusto la siguiente leyenda referente á esta Santa:

UN REQUIEBRO DEL DIABLO. Ó VERÓNICA DE MILÁN.

Leyenda milanesa.

Tu sei bella, ó Lisa,
Bella da vero.

Hace siglos que en Milán vivía una familia honrada, pero pobre, compuesta de marido, mujer y una hija.

Nada más dulce que esta niña, pura y bella como los ángeles.

Sus padres, devotos de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, la llamaron Verónica y la niña se envanecía tanto de llevar este nombre, que todos los días, quitándose del sueño, meditaba la Santísima Pasión de Nuestro Divino Redentor.

—¡Qué hermosa eres, Verónica! la decían los mozos milaneses al encontrarla por las calles. Pero ella no les hacía caso y proseguía su camino, y cuando sus ocupaciones se le permitían se dirigía á la iglesia del convento de Santa Marta, y después de haber oído la primera Misa comulgaba con las religiosas agustinas que allí se albergaban. Las buenas monjas la llamaban *La niña con cara de ángel*.

Verónica, envuelta con su pobre mantilla de algodón blanco, se quedaba arrobada después de recibir la sagrada Eucaristía, y sólo se la oía esta oración:

—¡Dios mío! ¿qué día será aquel en el cual me tomareis por esposa?

Después la joven se levantaba e iba á su tarea cotidiana, pues trabajaba todo el día para ganar su sustento y auxiliar á sus padres.

En la tarde de un día festivo se acercó al locutorio del convento de Santa Marta y preguntó por la madre abadesa. Llena de temor aguardó junto á la reja.

La buena religiosa salió, y al encontrarse con la joven, á quien conocía de vista, se alegró y dijo:

—¿Eres tú, hija mía? Y bien, ¿qué quieres?

La joven bajó la cabeza y sus mejillas se volvieron de color de grana.

—Quisiera ser religiosa de este convento, contestó Verónica con voz cortada, y añadió con acento de tristeza, llenándose sus ojos de lágrimas: soy pobre, madre abadesa, y tal vez esto le impedirá.

—Pareces una buena muchacha, observó la

prelada, y tal vez las circunstancias suplirían la dote. ¿Sabes leer?

—¡Ay, no! contestó la joven. La pobreza de mis padres no les ha permitido darme maestros y por otra parte, todo el día y porción de la noche debo emplearlo en el trabajo; sin tener tiempo para estudiar.

—Pues aprende á leer hija mía, dijo la Abadesa, y después vuelve con tus padres. ¡Mucho será que no podamos admitirte!

—¿Cómo lo haré, interrogó la pobre joven, si no tengo dinero para pagar al maestro?

—Encomiéndate á la Santísima Virgen, contestó la Abadesa, y desapareció dejando á la niña llena de temores y esperanzas.

Cuando una joven se enamora de un joven, dado es que se distraiga de su pasión.

La ingratitud del galán, una conducta mala, una lengua viperina que se ponga entre los dos y enrede la cosa, una expresión que no choea, un arranque de carácter y unos celos, á veces infundados, dan al traste con todos los proyectos de amor para lo sucesivo.

Pero cuando la joven está prendada de Dios; cuando su amante es Jesucristo, nadie la distrae, porque allí no hay ingratitud, mala conducta, malas lenguas ni celos. El Hijo de Dios, que es la pureza increada y el origen de toda ella, no admite sospecha; y como es todo amor, y nos ama igualmente á todos, no hay motivo de celos.

Nadie es capaz de distraer á la verdadera enamorada de Jesucristo.

Verónica emprendió por sí misma el estudio, pidiendo prestado un libro, y en las tardes de los días festivos una persona caritativa le daba lecciones.

Sus progresos eran, no obstante, lentos, y la pobre joven se desalentaba. A pesar de ello continuaba asistiendo todos los días que podía á la Misa en el convento de Santa Marta; hasta que un día, en que la pobre muchacha lloraba sin consuelo, se le apareció la Santísima Virgen María y le dijo:

—Querida hija, no te desalientes porque no puedas aprender á leer.

Sólo tres cosas te bastan: primera, la meditación diaria de la Pasión de nuestro Señor Jesucristo; segunda no murmurar de persona alguna y excusar todo lo que puedas los defectos de nuestros prójimos, encomendándoles á Dios en vida y en muerte; y tercera, dejarlo todo á la mano de Dios, conformándose siempre con su santa voluntad.

La pobre niña quedó grandemente consolada con la visita de la Virgen María, y emprendió

de nuevo con más ahínco su estudio. Un día que fué á Santa Marta á visitar á la abadesa, ésta le dijo que procurara tenerlo todo dispuesto para entrar en el convento tres días después.

El día siguiente Verónica se dirigía alegre y cantando fuera de Milán con un cuévano de ropa para lavarla en la corriente del río.

Era muy de mañana, y apenas clareaba. La joven se arrodilló junto á una piedra, y empezó su tarea. Contenta como estaba, trabajaba con gusto, y en poco rato tuvo la ropa limpia.

Como vió que había concluido su tarea pronto, y en las orillas del agua crecían unos rosales llenos de frescas flores, la niña quiso coger algunas y hacer un ramo de ellas para llevarlas á Santa Marta y adornar el altar de la Virgen María.

En poco rato arregló un grande ramo de rosas, de su propio color, blancas, pajizas y amarillas.

Verónica las contemplaba admirada y ella misma se maravillaba de su obra, cuando, sin saber de donde salió, se le apareció un apuesto caballero vestido de negro, con cadena de oro al cuello y vistiendo una capa de grana.

La joven le miró asombrada. El clavó en ella sus ojos negros, su mirada fosforescente, y dijo:

—¡Qué lastima de rosas, niña, si tus mejillas son más bellas y más frescas que las rosas mismas de este ramo! ¡Dichoso quien sea dueño de tanta hermosura!

Verónica se quedó turbada; pero mirando despacio al señor que así le hablaba, vió su rostro, así bien hermoso, cubierto de una palidez cadavérica y dotado de una expresión que daba horror.

—Eres hermosa, Verónica, prosiguió el caballero, y podrias sin esfuerzo alguno ceñir la diadema ducal de Milán.

Verónica, con esta expresión, conoció la persona que la requetaba, y acercándose al agua, miró reflejada en ella su propio rostro como en un claro espejo; y, en efecto, se vió tan hermosa que ella misma se admiraba, y juntando las manos con júbilo, exclamó:

—Cuán bella soy. ¡Oh Dios mío! ¡Y qué contenta estoy con serlo! A Vos, Creador de todo lo bello, pues sois la misma belleza, á Vos consagro con gusto esta hermosura mundanal que me habeis dado y que en la tierra tal vez serviría de tropiezo á la virtud. Guardada en el claustro será para Vos tan sólo, porque nadie más que Vos la verá.

Entonces el diablo, que no era otro el que se le apareció, dijo:

—Venciste, Verónica, pues la vanidad que pierdes á la mayor parte de las mujeres, en tí no ha podido nada; y, dando un grito espantoso, desapareció dejando á la joven admirada y dando gracias á Dios.

Verónica llevó su ramo á Santa Marta y adornó con él el altar de la Virgen María. Tres días después se cerraban tras ella para siempre las puertas del monasterio.

Modelo de Santidad, admiración de su siglo, venerada de toda la Italia y del mundo entero, fué esta sencilla y candorosa virgen uno de los ornamentos que más honraron á la orden agustiana.

El orbe católico la venera en sus altares con el nombre de Santa Verónica de Milán, y su afortunada patria cuenta de ella la leyenda del requiebro del diablo.—FRANCISCO DE PAULA CAPELLA.

LA CARIDAD DE LEON XIII

Es grande la preocupación que ha entrado á muchos liberales por saber qué destino dará Su Santidad á las cuantiosas riquezas que suman los regalos que el orbe católico deposita á sus pies con motivo de las fiestas de su Jubileo.

Personas que nunca socorren á un pobre de corazón tan duro que claman y peyoran contra las ordenanzas municipales, si algún desgraciado los detiene en la calle para tenderles la mano suplicante; personas que se quejan y ponen el grito en el cielo, porque las Hermanitas de los pobres llaman á su puerta pidiendo para los ancianos de su Asilo una limosna que ellos espontáneamente jamás llevarían á ningún necesitado, y que, á pesar de su dureza y de su egoísmo están hablando siempre de humanitarismo y de filantropía toman ahora los tonos de la sensiblería más plañidera para exclamar como en otro tiempo Judás á la piadosa María de Bethania: ¿Para qué ese despilfarro? ¿Por qué no vende esos perfumes en 300 denarios para darlos á los pobres? (Joan XII, 4.)

¡Tranquilizáos humanitarios corazones! Las riquezas del Padre sirven de alegría á los hijos, y las manos en que están depositadas, sin tanto alardear de humanitarías, son mucho más caritativas, que las vuestras.

No para satisfacción vuestra, que no la necesitáis, porque nada os debe el Santo Padre, ni de sus amantes hijos, que no necesitan tampoco más satisfacción que la que sienten al ver á su Padre cubierto de gloria y de esplendor, sino para ejemplo

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 47

La joven le contemplaba tristemente, esforzándose por que no se la saltaran las lágrimas. Poco á poco aproximóse á él, cogió sus manos y le dijo con acento de súplica:

—No os apesadumbreis así padre, pronto irán mejor las cosas. El tío Torfís os hablará de ello. Bebed el café caliente y os aliviaréis.

—¡Envidioso, traidor, intrigante! que está deseando apoderarse de mi casa,—dijo Juan Staers con voz que la cólera hacia ininteligible.—¡Que venga, y verá cómo le arrojé de aquí á puntapiés! Al oír esta brutal amenaza, Clara no pudo ya contener su dolor; dejóse caer sobre una silla suspirando angustiada, cubrióse los ojos con la mano, y empezó á llorar y sollozar.

Esto impresionó dolorosamente á su padre; agitóse convulso, y mordióse los labios con impaciencia.

—Me duele la cabeza,—dijo.—Clara, hija mía, ¿por qué me atormentas con tus caprichos? Vamos, ¿qué deseas? Responde, responde,—gritó colérico.

—Padre,—dijo Clara siempre llorando,—no estáis brusco con el tío Torfís. Escuchadle con bondad; lo que os diga va á alegraros mucho.

—¡Déjate de lamentaciones! Le escucharé aunque me ahogue la cólera.

—No, no, padre, replicó Clara suspirando,—no así. Es preciso escucharle con tranquilidad y con agrado.

46 EL AZOTE DE LA ALDEA.

acento:—no os enfadéis por tan poca cosa. Haré todo lo que queráis; pero alegraos, y no os encolericéis. Nuestro vecino va á venir á hablaros dentro de un instante.

—¿Cómo! ¿Va á atreverse ese viejo avaro á poner los pies en mi casa? Pero tú has vuelto á llorar ¡siempre gestos!

—¡Ay, padre! El tío Torfís va á haceros una buena proposición: quiere salvarnos, hacernos felices.

—No quiero yo verle, repito. No me hagais hablar, que me cansa.

La joven se retiró dos ó tres pasos, deteniéndose inmóvil y fijando en el suelo sus ojos llorosos.

Juan Staers cogió una rebanada y la llevó á la boca; pero la dejó con repugnancia sobre la mesa casi en el mismo momento.

—¡Seco y áspero como arena!—murmuró—Mejor me sabría un pedazo de madera. ¿Por qué no tienes pan fresco?

Clara guardó silencio. —¿Por qué no hay pan fresco en casa?—repitió colérico.

—El panadero ya no quiere fiarme,—dijo balbuceando la joven.

La cólera contrajo el semblante de su padre. Sin más observaciones puso la cabeza entre las manos y permaneció en la misma actitud por bastante tiempo.

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 48

La joven se cubría los ojos con las manos y sollozaba sin cesar.

—¡Dios mío, Dios mío!—dijo Lucas desalentado:—creí que ibas á brincar de alegría, y te veo llorosa, como si te hubiera sucedido alguna desgracia. Si tú no me quieres, Clara, dime; me marcharé, aun cuando me cueste una enfermedad, aun cuando...

De pronto resonó un ruido como si se hubiera tirado ó se hubiera caído algún trasto.

—¡Mi padre, mi padre que va á venir!—dijo asustada la joven.

Lucas dió unos pasos para retirarse; pero juntó las manos y dijo con voz conmovida:

—Clara, Clara, consentirás en vivir con nosotros, ¿no es cierto? no me hagais morir de pena. Haré todo lo que tú quieras; te obedeceré, te querré...

—Calla, calla, y vete,—murmuró Clara temblando.—Lloro de alegría; no me hubiera atrevido á esperar tanta dicha sobre la tierra...

—¡Ah, gracias, Dios mío! ¡Era de alegría!—gritó el joven levantando imprudentemente la voz, y dirigiéndose hácia la puerta.

Volvióse otra vez, repitiendo: —Clara, no digas una palabra sobre esto á nadie. Voy á advertir á mi padre. ¡Hasta luego! Pronto nos vamos á unir á mi madre. ¡Ah! ¡era de alegría!

y estímulo y enseñanza de algunos cristianos demasiado sencillos que pudieran creer en vuestras palabras, vamos a publicar algunos datos, muy incompletos, pero que harán ver como emplea nuestro Santo Padre las limosnas de sus hijos, despues de cubrir las grandes atenciones de la Iglesia.

En Setiembre de 1882, manda Su Santidad construir en Carpinetto una iglesia parroquial dedicada á San Joaquín, con locales para escuelas, y además un asilo para ancianos y un hospital.

En Agosto de 1883, y con motivo de la estividad de San Joaquín, regala 100 camas á los pobres de Roma.

En Diciembre del mismo año, y con motivo de las fiestas de Navidad, regala á los pobres 190 camas y 12.000 francos de limosnas.

En Enero de 1884 hace un donativo de 4.000 francos al piadoso Instituto de artesanos, bajo el patrocinio de San José.

En Marzo del mismo año, con motivo del aniversario de su proclamación pontificia regala 10.000 francos á los pobres de Roma.

En Abril del mismo año, y en ocasión de las fiestas de Pascuas, regala á los pobres 150 camas y 12.000 francos.

En Agosto de 1884, con motivo de la fiesta de San Joaquín, regala 100 camas á los pobres, 30.000 francos al Instituto de jóvenes artistas de San José, 1.000 francos al Instituto de rehabilitación para las mujeres arrependidas, y 4.000 á las diversas comunidades religiosas privadas de sus recursos por la revolución.

En el mismo mes y en el mismo año envía 20.000 francos para alivio de los pobres de Marsella y de Tolon afligidos con la epidemia cólerica.

En Setiembre escribe al Cardenal Jacobini disponiendo que si el cólera se presenta en Roma, se cree á su costa un hospital de cólericos al lado del Vaticano, para poder asistir á los enfermos, y el hospital no queda en proyecto, porque en Julio de 1885 queda terminado el magnífico lazareto para cólericos, fundado por la munificencia de Leon XIII, y que reúne cuantas condiciones puede exigir la ciencia y aun la comodidad y el buen gusto.

En Octubre de 1884, envía al Arzobispo de Catania, 10.000 francos para que sean distribuidos entre las víctimas del ciclón que causó allí tantos estragos.

En Abril de 1885, con motivo de las fiestas de Pascua, regala á los pobres de Roma, 160 camas y 12.000 francos.

En Mayo de 1885 y para socorro de los Seminarios pobres de Italia, envía 20.000 francos, y mayor cantidad á varios monasterios de religiosas que viven en la mayor estrechez.

En Setiembre de 1885, envía una suma importante con destino á las familias pobres de Palermo, ciudad azotada por la peste.

En Abril de 1886, y con motivo de las fiestas de Pascua, regala á los pobres de Roma 14.000 francos parte de cuya suma se destina á la adquisición de 160 camas nuevas

En el mismo mes y año, y con motivo de las fiestas del Jubileo, regala 140.000 francos entre los pobres de Roma, en esta forma: 10.000 al Instituto de Artesanos de San José; 10.000 al Instituto de los ciegos, de San Alejo; 20.000 á los Sacerdotes y profesores necesitados, y 100.000 á los pobres de las diversas parroquias.

Y estos datos incompletos sólo se refieren á un periodo de tres ó cuatro años. ¡Qué sería si se pudiera hacer la estadística completa de lo que los pobres y desgraciados del mundo deben al Pontificado!

Y en estos números sólo aparecen las cantidades que Su Santidad ha distribuido en ocasiones extraordinarias, y que por esta razón se han hecho públicas. ¿A cuánto ascenderán las limosnas privadas que sólo conocerán los pobres socorridos, y Dios, que tiene en cuenta hasta el vaso de agua que da en su nombre?

¿Y las inmensas cantidades invertidas en propagar la enseñanza elemental y difundir y estimular los trabajos históricos y literarios? ¿Acaso no sabemos que el Santo Padre contribuye con un millón de francos anuales para el sostenimiento de las escuelas católicas? ¿No le hemos visto crear y sostener nuevas cátedras de lenguas orientales é idiomas vivos en los Seminarios de Roma?

¡Ah, impíos y masones! ¡Magnífica ocasión perdes de asestar un golpe certero al Pontificado! Sois poderosos y ricos; en vuestras lógicas y vuestros consejos viven los altos poderes de la mayor parte de los países de Europa; os sobran la influencia oficial y los recursos. ¡Haced una estadística completa de vuestras obras humanitarias; publicad el destino de las cantidades reunidas en el *saco de la viuda*; enseñadnos vuestras fundaciones, vuestros hospitales, vuestros asilos; mostrad al mundo que sois más generosos, más caritativos que el Papa!

Y vosotros, católicos tibios y egoístas que dais oídos á las pérfidas sugerencias del liberalismo, rompéd de una vez con los enemigos de Vuestro Padre, y pensad que es propio de hijos amantes y fieles ofrecer á su Padre dones y regalos en señal de cariño y de respeto.

No creais que al depositar á los piés del Vicario de Jesucristo las ofrendas de vuestro amor, defraudais á los desgraciados y á los pobres; las elocuentes cifras que os presentamos os demuestran que es el Papa el más generoso, el más caritativo de los soberanos.

CÁRLOS G. VERDUGO

(De La Fé.)

UN MEETING ANARQUISTA.

El domingo se celebró en Valencia una reunión de socialistas en los jardines del Tivoli.

A falta de mejor ocupación, cuatrocientos compañeros se despacharon á su gusto, tronando contra todo lo existente.

Presidió un compañero que se llama Aleoy, y no ocurrió nada nuevo. Censuras á los burgueses, protestas

contra todas las religiones, desconfianza de todos los partidos, mueras al capital, vivas á la emancipación obrera y anuncios del próximo triunfo del anarquismo: hé aquí las materias que se trataron en el meeting.

En la reunión se repartió una hoja con el título «Partido socialista obrero», con las siguientes conclusiones, que serán las eternas ilusiones del socialismo.

1.ª La posesión del poder político por la clase trabajadora.

2.ª La trasformación de la propiedad individual ó corporativa de los instrumentos de trabajo en propiedad común de la nación.

3.ª La constitución de la sociedad sobre la base de la federación económica, de la organización científica del trabajo y de la enseñanza integral para todos los individuos de uno y otro sexo

Y 4.ª La completa emancipación de la clase trabajadora, ó sea la abolición de todas las clases sociales y su conversión en una sola de trabajadores dueños del fruto de su trabajo, libres, iguales, honrados, é inteligentes.

La reunión terminó con algunos gritos, y sin más contusiones ni heridas, que las sufridas por el sentido común y la dignidad humana.

EL ALICANTINO.

Alicante 13 de Enero de 1888.

LAS COSTUMBRES PÚBLICAS

Triste y desconsolador es el espectáculo que en lo presente ofrecen las costumbres públicas, que de dia en dia avanzan con rapidez siempre creciente por el camino de la corrupción y de la licencia.

Quizás no falte quien censure, el que hablemos aquí de esta materia, y noseche en cara que convertimos en púlpito las columnas de un periódico; no importa; si hay quien se sirve del periódico para demoralizar ¿por qué nosotros no hemos de poder emplearlo como medio para conseguir el fin contrario? ¿Si hay quien vierte el veneno en sus columnas, cómo podrá censurárenos que nosotros propinemos también en ellas la triaca?

Cuando la corrupción y la licencia no se presentan como accidentes dolorosos de la flaca naturaleza humana, sino como sistema reconocido y acatado por la que hoy se llama opinión pública, deber es de toda alma honrada amante del bien común levantar su voz contra tamaños desafueros, y oponerse á la corriente cenagosa que amenaza invadirlo y anegarlo todo. Oyese á menudo á hombres que se dicen pensadores echar la culpa de las revoluciones y trastornos que aquejan á las sociedades modernas, á la falta de costumbres políticas, y no encuentran otro expediente para conjurar aquellos que formar éstas. Se equivocan; mas bien que formar costumbres políticas, es necesario reformar las costumbres públicas, empezando por reformarnos á nosotros mismos.

Consultemos el sentido común y la historia.

Para amar el bien y practicarlo, nadie necesita de derechos políticos; pero todos tenemos necesidad de conocer nuestros deberes morales. La costumbre de ir á las urnas ó de hablar en el *meeting* y en el Parlamento, no sofoca los instintos revolucionarios de la multitud; la mejor garantía de orden y de obediencia á la autoridad está en la costumbre de observar fielmente la ley de Dios. Las oraciones de los justos sofocan más revoluciones que las bayonetas de los soldados; la palabra de un ministro del Señor hace abortar mas crímenes contra la autoridad y contra el orden público que la asidua vigilancia de toda la policía del mundo. Dadnos una sociedad de buenos cristianos, y os daremos el mejor gobierno de la tierra. Haced que los hombres sean sóbrios, castos, laboriosos y humildes de corazón, y está de sobra el ejército. La rectitud de la conciencia es el mejor de los Códigos y la más fundamental de las constituciones. Hé aquí lo que dice el sentido común, que no les otro que el buen sentido cristiano.

La historia con la ruda elocuencia de los hechos, prueba la exactitud de estas verdades. Las corrompidas Cortes de Francisco I, de Luis XIV, de la regencia y de Luis XV fueron el nido de las revoluciones políticas que luego han desgarrado el seno de Europa. La incontinencia de Lutero y de Enrique VIII dió por fruto la revolución religiosa que tan sangrientos deastres ha originado. Uno de los grandes motivos de la decadencia de España se encuentra sin duda alguna en el desórden de las costumbres del tiempo de Felipe IV.

Las desgracias y vicisitudes tradicionales del pueblo italiano reconocen por causa su proverbial mollicie, su característica sensualidad. Los vicios de Witiza y D. Rodrigo abrieron á la morisma las puertas del Estrecho de Hércules. La deshonestidad de doña Urraca primero, y de la reina doña Juana de Castilla después, en tiempo de Enrique IV, fueron causa de gravísimos disturbios y de guerras prolongadas, que tuvieron feliz remate con el glorioso advenimiento de Isabel la Católica, á cuyo recato y á cuya intachable virtud debe España más beneficios todavía que á su talento y á su carácter animoso. Y es que, así como la corrupción de las costumbres hace imposible toda política cristiana, esto es, toda política de orden y de prosperidad, la práctica general de las virtudes, especialmente entre los grandes, que son el espejo de los vasallos, hace imposible todo desórden y toda injusticia.

No conocemos una frase más profundamente política, y por lo tanto más trascendental para el pueblo francés, que la que dirigió en una ocasión á su hijo la madre de San Luis de Francia: «Más quisiera verte muerto á mis piés, que verte cometer un pecado mortal.» La madre de aquel gran rey era infinitamente más hábil diplomática y más entendida gobernante que los Mazarinos, los Richelieu, los Metternich, los Pitt, etcétera; estúdiase el reinado de todos los Santos que han ceñido corona,

Salió de la puerta, y al encontrarse en el jardín, arrojó al aire su gorra diciendo: —¡Era de alegría!

Clara se puso á mirar á la puerta del cuarto de su padre; pero como nada oyera; su pensamiento se fijó en la noticia que tan fuertemente la había conmovido. Enjugóse las lágrimas que bañaban su rostro, y dijo suspirando y dirigiendo hácia el cielo una mirada de agradecimiento:

—¡Cuán bueno sois, Dios mío! ¡La madre Tors será mi madre! ¡Mi pobre padre llegará á casarse, y vivirá apacible en su vejez! ¡Lúcas y yo trabajaremos, cuidaremos de todo, ahorraremos, le haremos agradable la vida, dándole todo lo que desee! ¡Ah! ¡he llorado tanto desde niña, y he sufrido tanto entre estas cuatro paredes!... Pero ahora viviré entre amigos que me quieran; ¡estaré siempre alegre y contenta! ¡Gracias, gracias, Dios mío! Este es el paraíso en la tierra...

Oyó de pronto nuevo ruido. Abrióse la puerta, y apareció Juan Staers, su padre.

Staers, era un hombre de estatura más que mediana; pero aunque las proporciones de su cuerpo, fuertemente desarrolladas, denotaban que poseía gran fuerza muscular, sus miembros debilitados revelaban el casancio, y su fisonomía inanimada expresaba el decaimiento.

Al entrar en el cuarto, la viva luz del sol la im-

presionó desagradablemente, obligándole á cerrar sus ojos fascinados. Traía el cabello sobre la frente, y su traje era sucio y descuidado.

Detóvose cerca de la puerta, llevó la mano á la cabeza, y la apretó como si estuviera sufriendo una violenta jaqueca.

Entre tanto Clara, después de darle los buenos días con dulce voz corrió al fogón y puso sobre la mesa una tasa de café, pan y manteca, aproximando una silla.

Con los ojos bajos, mudo y tambaleándose Juan Staers se aproximó á la mesa, y se dejó caer sobre la silla. Seguía hirriéndole vivamente la luz del sol; así que, dijo con voz brusca:

—¡Cierra esa ventana!

Clara obedeció, y después colocóse sin hablar cerca de su padre.

Este había cogido el pan, y se esforzaba en cortar una rebanada, pero tanto temblaba su mano que le era difícil, si no imposible, conseguirlo.

Furioso con ello, arrojó el pan sobre la mesa con tanta violencia; que rompió el plato en que estaba la manteca. Una grosera exclamación, que parecía un juramento, se escapó de sus labios; pero se calmó viendo que Clara, anticipándose á su deseo, se ocupaba ya en cortar las rebanadas y untarlas de manteca.

—Padre,—dijo la joven con dulce y tierno

Juan Staers, como si la atención que había prestado á las palabras de su hija le hiciera sufrir, bajó de nuevo la cabeza, y permaneció mudo por algunos instantes. De pronto dijo con voz áspera:

—Déjame solo. Me haces hablar, y esto me cansa: ya te lo he dicho. Vete, que yo te llamaré cuando haga falta.

Y como viera que sus palabras hacían derramar á Clara nuevas lágrimas, añadió con tono más dulce:

—Vamos, me esforzaré en escuchar con paciencia al viejo avaro.

La pobre Clara, cubriéndose los ojos con el delantal, salió lentamente de la habitación.

Juan Staers la siguió con los ojos hasta que hubo desaparecido.

Levantóse en seguida, dando algunos pasos poco seguros. Detóvose después, comprimió el cuerpo con un esfuerzo convulsivo, y pañeció que pasaba por una violenta desesperación.

Volvió á dar algunos pasos murmuró algunas palabras rascándose la frente, y muy pensativo, como si quisiera recordar algo que se había escapado de su memoria. De tiempo en tiempo todos sus miembros se estremecían, exclamando dolorosamente:

—¡Cuán frío hace... Me arde la cabeza, como si tuviera en ella fuego,, mi cuerpo está helado.

e l
han
se c
do p
dad
esto
cast
Agu
bel
gra
cu
Pr
N
trist
lo á
á l
El
sepa
que
abis
Tod
tros,
que
ni de
el bu
sobr
ra el
vea
tea
Un
senci
ser r
jamá
jetar
se q
cuen
tas
El
á lo
cos.
post
el cu
fué t
bres
de la
de
Esta
sing
rige
ejem
¿Có
pueb
men
sione
la de
hoy
ner a
hoy t
quete
no, p
por l
notab
mos
plos.
Y
valé
discu
mos
Mora
tumb
Empe
mism
legar
forma
buen
La
blam
y, qu
nente
diaric
ca no
La U
fidios
lector
blar u
recib
como
alegr
Lu
mont
veng
ciend
de fue
atajar
Una
rantis
muy i
llas p
El
últim
el dor
dice
y qué
En
duado
petuo
nal A
asunt
que d

« todos los soberanos y repúblicas que se han distinguido por su virtud, y comparese con el de los que sólo se han distinguido por su talento. Aquellos han sido verdaderos ángeles tutelares de sus pueblos; estos por lo común, han sido verdaderos castigos mandados por la Providencia. Aquellos se han llamado alguna vez «Isabel de Hungría, la madre de todos los desgraciados: éstos se han conocido de vez en cuando con el nombre de «Federico de Prusia,» el muladar de todos los vicios.

No nos lamentemos, pues, del estado tristísimo de nuestra sociedad, achacándolo a la falta de costumbres políticas; sino a la falta de buenas costumbres públicas. El lujo y la incontinencia, compañeros inseparables, son dos fuerzas poderosísimas que nos están precipitando en el hondo abismo de la miseria y de la degradación. Todo el que vaya a los paseos y a los teatros, comprenderá sin dificultad ninguna que hoy no hay medio de gobernar bien, ni de asegurar el orden público, mientras el bajo pueblo, más escaso siempre que sobrado de recursos, vea que se desfilan el dinero en dar ábulo a la vanidad; vea que se dan miles de reales por la platea de un teatro.

Un pueblo que a todas horas está presenciando semejantes ejemplos, no puede ser moral; y no siendo moral, no estará jamás satisfecho ni tranquilo. Podrán sujetarle las bayonetas, pero esta sujeción se quebranta al fin y al cabo, y las consecuencias son entonces mucho más funestas.

El pueblo tiene la costumbre de imitar a los grandes hasta en sus defectos físicos. Cuéntase que Alejandro Magno, y posteriormente Alfonso de Aragón, torcían el cuello, y según sus historiadores, no fué menester más para que todos los hombres de su corte adquirieran la costumbre de leadear el cuello. Decimos esto, para que se note cuán fundamental es en un Estado el buen orden en las costumbres, singularmente entre aquellos que por su riqueza, poder, títulos y demás, son el ejemplo vivo de todos en general.

¿Cómo ha de ser modesto y económico el pueblo que vé gastar a los grandes un inmenso capital en coches, en trajes y diversiones? ¿Cómo ha de ser honesto si vé que la deshonestidad es el espíritu de lo que hoy se llama *buen tono*? ¿Cómo ha de tener amor a la templanza y sobriedad, si hoy todo se ameniza con succulentos banquetes? Plinio, en su panegírico de Trajano, pone en boca del pueblo, encantado por la vida ejemplar de su príncipe, estas notables palabras: «Ménos necesidad tenemos de mandatos que de buenos ejemplos.»

Y es innegable: más que una buena ley vale un buen ejemplo; más que un buen discurso vale una buena acción. ¿Queremos cambiar la corrompida faz de un país? Moralicémosle y dejémosle estar de costumbres políticas. ¿Queremos moralizarle? Empecemos por moralizarnos a nosotros mismos. ¡Qué gran Código fundamental legaríamos a nuestra patria si pudiéramos formar todos una magnífica colección... de buenas costumbres!

La Unión Democrática dice que no hablamos más que de Religión y de León XIII, y que esto aburre, fastidia y es impertinente. Comprendemos el aburrimiento del diario zorrillista, pero como nosotros nunca nos propusimos escribir para distraer a La Unión, nos tienen sin cuidado sus fastidios, siempre que no se aburran nuestros lectores; y éstos no se aburren de oír hablar un día y otro de los obsequios que recibe el Papa; antes bien, gozaban en ello como buenos hijos que toman parte en las alegrías y satisfacciones de su padre.

Luego habla de los entusiasmos ultramontanos, quiere que los liberales se prevengan a combatir el mal y concluye diciendo «que es preciso una concentración de fuerzas de los anti-oscuroantistas para atajarlo en su origen.»

Una concentración de fuerzas anti-oscuroantistas debe producir una llama de luz muy intensa. Bien, prevendremos pantallas por si acaso.

El Graduator nos llamaba el viernes último «diario tradicionalista;» en cambio el domingo, esto es, dos días después, nos dice «colega pidalino.» ¿En qué quedamos, y qué somos?

Entre curas anda el juego titula El Graduator un artículo inconveniente é irrepetuoso además para el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo. Se trata de un asunto que está *sub judice*, circunstancia que debiera haber impuesto mayor come-

dimiento al diario posibilista en quien es vicio añejo tratar ligeramente, metiéndolo todo a barato, asuntos serios y graves que no deben tocarse sino con suma prudencia y delicadeza.

El mismo colega nos dedica yer un suelto en el que nos dice que nuestro número de anteayer apareció con casi todo el original copiado.

Se necesita valor; ¡y que esto lo diga El Graduator que acusa su primera plana con anuncios a dos columnas, y continúa dejando sin consuelo la tercera con *idems* a todo pasto!

Pero, ¿cómo ha de ser? hay que sufrir con paciencia las flaquezas de nuestro prójimo.

Por este mundo mil desdichados van sin acierto, con *sansfuçón*, tirando piedras a los tejados, cuando los suyos de vidrio son.

La dura teja piedras resiste, y de las chinas se burlará; pero si al vidrio la piedra embiste en mil pedazos lo romperá.

Aquí la piedra ¿quién ha tirado? ¿quién? un vidriero ¡pobre señor! Graduator ¿quienes te han gradüado? ¡qué mal gradüas ¡oh Graduator!

Cortamos de un colega de Madrid:

«Después de tanto ruido y de tanto engaño y de tantas alharacas y de tantos aullidos como lanzó Las Dominicales pidiendo una *perla china* y una *firma* para regalar una medalla de oro al carcelero del Papa, ahora resulta que entre todos los láicos de España, incluso las logias masónicas, que ayudaron y protegieron a rabiar la idea de Las Dominicales, no han podido reunir más que SEIS MIL REALES.

¡No se dirá que se corren los láicos! El caso es que hasta veinte mil reales que cuesta la medallita faltan catorce mil, y que éstos tienen que salir del bolsillo de los iniciados ó de las arcas de las logias, si la tal prenda ha de llegar hasta el pescuezo de Humberto.

¡Bonito negocio! Y decían que con su manifestación iban a achicar la manifestación católica!

¡Y a hacer temblar al mundo! Perdonadles, que no saben lo que dicen, Ni lo que hacen.

Obran por instinto y nada más. Como sus ascendientes los monos.»

Noticias

Está ya establecido el servicio de giro mútuo entre Tánger y España.

El ministro de Ultramar ha dispuesto que sean depositados en el museo creado para el caso, cuantos objetos pertenecen al Estado de los que formaban parte de la exposición de Filipinas.

Un telegrama recibido hoy de Granada, anuncia que se han sentido temblores de tierra en Arenas y Jalar. No hay más detalles.

Asegura un colega militar que el señor ministro de la Guerra tiene el propósito de suprimir en los próximos presupuestos el descuento del 10 por 100 que en la actualidad grava los sueldos de los jefes y oficiales que no prestan servicio en cuerpo activo.

Dice El Mundo que el gobierno alemán ha manifestado al gabinete español la dificultad de elevar a embajada su plenipotencia en Madrid, siendo la causa de ello la imposibilidad de votar el crédito necesario por no hallarse reunido el Parlamento.

La situación del mercado de la Habana el día 28 de Diciembre era la siguiente: oro español, de 240 a 240 1/4. Cambios, quietos. Azúcares, quietos.

Según afirma la Gaceta Universal de Viena, se ha descubierto en San Petersburgo una vasta conspiración nihilista contra la vida del czar. Dicho periódico añade que a consecuencia de esto se hicieron numerosas prisiones, y entre ellas la de algunos oficiales de ejército que resultan gravemente comprometidos.

El Sr. Floquet ha sido reeligido presidente de la Cámara de los Diputados de Francia por 258 votos contra 98.

En la noche del 8 al 9 han sido robados del Museo Naval de Madrid, el puño del

bastón, los botones del chaleco, las borlas de la faja y la placa roja del Mérito naval, objetos todos pertenecientes al uniforme de Almirante que usó en vida el Rey don Alfonso XII, y que se conserva (?) en el Museo encerrado en una artística urna.

Hace unos días han empezado a circular en Málaga duros falsos con el cuño de 1876 y el busto de D. Alfonso XII, distinguiéndose de los legítimos en que el cordoncillo es mas basto y el *plus ultra* del escudo mucho más borroso.

La Correspondencia rectifica la noticia dada respecto a que el corazón del gran novelista Fernandez y Gonzalez haya sido destinado al Museo Antropológico; pues según testimonio del Dr. D. Alejandro San Martín uno de los que practicaron el embalsamamiento, es de todo punto inexacto, que con tal objeto se haya practicado en el cadáver operación alguna.

Hoy termina el plazo de un año concedido a los jefes y oficiales del cuerpo auxiliar de oficinas militares para que puedan uniformarse.

En lo sucesivo, los individuos de este cuerpo concurrirán, como los demás del ejército, a todos los actos del servicio con uniforme reglamentario.

Hoy continuará en el Ateneo de esta capital la discusión pendiente sobre el tema *Concepto de la Soberanía*.

Ha comenzado en el Congreso la discusión del proyecto de contestación al Mensaje de la Corona.

En las oposiciones verificadas en el Real Colegio del santísimo Corpus Christi de Valencia para proveer dos becas de oposición, han sido agraciados dos estudiosos jóvenes de Ibi, D. Rigoberto Domenech y D. José Jover y Balaguer.

Reciban nuestra cumplida enhorabuena tan distinguidos comprovincianos.

Escriben de Ibi a nuestro estimado colega El Eco de Alcoy, que las pertinaces lluvias han hecho paralizar los trabajos del campo, dejándose sentir alguna necesidad en la clase jornalera.

Los sembrados a juzgar por el risueño aspecto que presentan prometen abundante cosecha. La de aceitunas puede calcularse en la tercera parte. La de almendras no llegó a la mitad; y la del vino que fué completa es igualmente completa la paralización de precios, en términos de ser nula la estracción.

La guardia civil de Cocentaina ha capturado a un vecino de aquella villa, poniéndolo a disposición del juzgado como presunto autor de las heridas causadas a un sugeto llamado Joaquín Giner Dominguez.

Ha sido nombrado en propiedad jefe de trabajos estadísticos de esta provincia don José Mirete Vicedo.

Ha fallecido el celador escribiente de la Dirección de Sanidad de Torrevieja don Lucas Irarte, siendo nombrado interinamente en su lugar D. Ricargo Rebagliato.

La cuestión obrera reviste gravedad en Córdoba.

Se han efectuado algunas manifestaciones en demanda de trabajo.

El Ayuntamiento ha ocupado a gran número de bruceros en previsión de un conflicto.

En la provincia de Málaga, término municipal de Comares, partido judicial de Colmenar, acaba de hacerse un importante descubrimiento.

Se ha hallado un rico criadero de carbon mineral, de calidad tan superior, como el inglés de mejor clase.

El criadero abarca tres kilómetros de extensión, variando el espesor de las capas, de un metro a 2,50.

Sección Oficial

El Boletín Oficial de ayer contiene: Parte de la Presidencia del Consejo de Ministros dando cuenta de que S. S. M. M. el Rey y la Reina Regente y Augusta Real Familia continúan en la Corte sin novedad en su importante salud.

Reales Decretos del Ministerio de Gracia y

Justicia indultando a Balbino Ollora Bacigalupe de la mitad del resto de la pena de diez años de prisión mayor; a Juan Martínez y Martínez de resto de la pena de tres años de prisión correccional, y a Julián Ollas y Peroz de la mitad de la pena de dos años, cuatro meses y und la de prisión correccional.

Otros dos del Ministerio de Marina, disponiendo que el capitán de fragata de la Armada D. José María Pilon Stelling cese en el cargo de oficial primero del Ministerio del ramo, y concediendo el pase a la situación de reserva al Ordenador de Marina de primera clase don José María Ibañez y Lasso de la Vega.

Otra del Ministerio de la Gobernación contestando al expediente instruido a instancia del Presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Sevilla y declarando que los Gobernadores y autoridades locales tienen el derecho y hasta el deber de reconocer los aloholes industriales siempre que sospechen del mal estado de los mismos.

Estado del precio medio que han tenido en esta provincia los Granos, Caldos, Carnes y Paja.

Oficio de la Dirección del Instituto Provincial participando un cambio en el personal que componen los Profesores del Colegio de San Luis Gonzaga de esta Capital.

Relación de las cantidades que deben comprender los Ayuntamientos de la provincia de Alicante en sus presupuestos adicionales para 1887 88, expedida por la Contaduría de fondos provinciales.

Cuentas del cuarto trimestre del año económico de 1886 87, presentadas por las Depositarias de los Ayuntamientos de Callosa de Ensarriá y Alfáz del Pi.

CORRESPONDENCIA DE «EL ALICANTINO»

Alcoy, D. F. N. Recibido importe suscripción de un año.

Beuiza, Sr. C. Id. id. de un trimestre.

Bañeras, D. H. B. Id. id. de un trimestre.

San Juan, D. F. B. S. Id. id. de un trimestre.

Orihuela, D. B. G. Id. id. de un trimestre.

Orihuela, D. A. D. Id. id. de un trimestre.

Almoradí, D. F. P. Id. id. de un trimestre se le remitirá toda la colección.

Novelda, D. R. C. B. Mande lista suscritores.

Badajoz, D. J. A. P. Recibido importe suscripción de un trimestre.

Centro meteorológico

DE SAN FERNANDO.

Parte recibida en la estación de Alicante de las observaciones del día de ayer:

PRESIONES MEDIAS.	Tempo probable para hoy.
Costa N... 774	Vientos M. ó frescos.
» N. O. 774	Id. id.
» S. . . 774	Id. moderados.
» E. . . 773	Id. id.

Jamones frescos superiores de uncho magro a 2 pesetas el Kilo tomándolos enteros.

Chorizos extremeños de mis acreditadas fábricas en Candelario, desde 2 pesetas 38 céntimos a docena en adelante.

Salchichon de Vich riquísimo a pesetas 5'50 el Kilo, Manteca de cerdo pura a pesetas 1'75 el Kilo.

Tocinos superiores a pesetas 1'50 y 1'75 el Kilo segun clase.

Las mejores mantecas de vaca de Dinamarca, a 5 pesetas Kilo, la de Gijon excelente a 3, 50 idem id.

Garbanzos riquísimos de Fuente Saucó a 10, 12, 13, 14, 15, 16 y 17 pesetas arroba. La clase extra conocida por los garbanzos padres a precios reducidos con relación a su excelente coadura y gruesísimo tamaño.

En la antigua y acreditadísima salchichería extremeña, Princesa, 19, Serafin Sánchez. Los choriceros extremeños.

ULTIMA HORA.

Servicio particular del Casino.

Madrid 12 (7'15 n.

Seguro Ruiz Dana Puerto Rico.

Cámara discusiones tranquilas.

Consejo reina indultos.

Nada personal.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS. Son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan tono y energía a la organización entera.

Estas Pildoras mas que ninguna medicina, regularizan la digestion, el hígado y los riñones cotelocen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente a las instrucciones de que van rodeadas.

UNGUENTO. La ciencia de la medicina no ha producido remedio que pueda compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Alicates.	Verdugos.	Barrenas.
Hachas.	Corta-frios.	Compases.	Berbiquies.
Garlopas.	Martillos.	Terrajas.	Formone.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Esofnas.	Ficheros.	Roblones.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Escuadras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunques.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.

Antonio Guillem Lopez, Alicante.

A los dueños y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuera, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajon, cómodas, arca, pupitre y mediera.—Picaportes para ventana y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallehas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajosa que las ofrece a nuestros numerosos amigos y paraguinanos.

Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

LA CADENA DE ORO DE SANTO TOMÁS

TRADUCIDA AL CASTELLANO
Y ACOMPAÑADA DEL TEXTO LATINO.

Se ha puesto a la venta el tomo 1.º, en la librería de los Sres. Viuda é Hijo de Aguado, al precio de 4 pesetas para los señores suscritores en seta fecha al *Repertorio Eclesiástico* y a 5 pesetas para los que no lo son.

Está terminándose la impresión del tomo 2.º, y se procura rádar pronto conclusión a la obra, que se halla toda traducida.

Tambien se participa a los señores Sacerdotes suscritores a la *Cadena de Oro*, que quieran recibirla por limosna de Misas, que se dirijan a la librería de Aguado, Pontejos, 8, donde se les facilitarán los recibos que hayan de firmar para celebración.

FÁBRICA DE ESPEJOS

DE

JOSÉ REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

600 A 1.000

pesetas de beneficio al mes podrán obtener con un capital de 250 pesetas, expendiendo un artículo exclusivo de primera necesidad, privilegiado y apremiado. Las personas for-

males que puedan cumplir las condiciones exigidas recibirán inmediatamente instrucciones detalladas, con solo indicar su dirección con exactitud y claridad. Dirigirse a Mr. Richard Schueider, inventor y fabricante en Paris, 22 Rue d'Armaillé 22, en Paris.

IMPRENTA Y ENCUADERNACIÓN

DE

Antonio Seva,

PROGRESO, 3, ALICANTE

En este antiguo y acreditado Establecimiento, se imprime toda clase de modelos para Ayuntamientos, Diputaciones, plazas de toros y teatros, etc., contando con una gran variedad de tipos modernos para toda clase de publicaciones. El público siempre encontrará en este establecimiento trabajos esmerados, prontitud y economía.

Especialidad en libros rayados, Encuadernaciones de lujo y ordinarias. Depósito de saquitos para tiendas de comestibles, droguerías, etc. y de papel estracilla para envolver, a precios económicos.

OBRAS

DE

D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ

CATEDRÁTICO EN EL INSTITUTO DE ALICANTE

Plus. Ots.

<i>Flexión nominal latina.</i>	2
<i>Ortología latina (agotada).</i>	2
<i>Gramática de la lengua latina, dos tomos encuadernados en un volumen.</i>	9
<i>Programa de Latin y Castellano, 1.º y 2.º curso.</i>	50
<i>Las lenguas muertas (?) (agotada).</i>	1
<i>Del origen y progreso del culto y festividad de la Inmaculada Concepción, traducción de la obra latina del P. Marco Antonio Gravois (agotada).</i>	4
<i>Discurso sobre el tema "la cesación del trabajo en dias festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos."</i>	25
<i>Observaciones sobre pronunciación latina.</i>	25
<i>Egiptología; tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés.</i>	50

GRAN SALCHICHERIA EXTREMEÑA

DE

SERAFIN SANCHEZ,

SUCESOR DE

SANCHEZ HERMANOS.

PRINCESA, 19, (ANTES PRIM).—ALICANTE.

Aceites, almidones, harinas, azúcares de todas clases, aceitunas sevillanas y de la reina, conservas alimenticias de pescados y carnes, hortalizas en conservas al natural, conservas y encurtidos al vinagre, frutas en almibar y al natural, cafés y thes de todas clases, embutidos superiores extremeños y extranjeros, tocinos id. id., mantecas de todas clases, chocolates de Alicante, Madrid y el extranjero, legumbres secas, arroces, gran variedad de pastas para sopas, géneros de todas clases, salazones, comestibles finos, bujias de esperma, vinos generosos del país y extranjeros, licores de las marcas más acreditadas del extranjero y de España, galletas de todas clases.

Estos géneros y otros muchos que no se detallan se venden a precios económicos.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acarbonatada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior a las del Saint Galmier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestion y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España. En Alicante, D. José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

COLEGIO LUCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL. PBRO.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

PIANOS,

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL

Pianos Manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11. CONSTITUCION, 11.

EL ALICANTINO

DIARIO CATOLICO

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante, un mes. 1:50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses. 5:00
Extranjero, 6 meses. 10:00

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

En la Redacción. Angeles 4, principal, izquierda y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios a precios convencionales.